



Martes 13 de junio de 2023

n° 9

EL DIARIO DEL CAPÍTULO

“El Reino de Dios está cerca.”

Vivir y anunciar la esperanza del Evangelio

34° CAPÍTULO GENERAL DE LOS ASUNCIONISTAS - 01-25 DE JUNIO DE 2023

El trabajo continúa

Tras haber elegido y celebrado a su nuevo Superior general, los capitulares prosiguen ahora su trabajo para definir las prioridades apostólicas de su gobierno para los próximos seis años y dotarle de un equipo eligiendo a los miembros de la Curia general.

Ya ayer por la tarde tuvieron un primer intercambio sobre la composición de su equipo, Asistentes y Oficiales Generales. También hubo una votación consultiva sobre el Ecónomo General.

Por la noche, el Superior General, junto con la mayoría de los capitulares, se dirigió al Centro Cultural Saint-Louis des Français, cerca de la Piazza Navona y del Panteón, para una celebración en honor del 150 aniversario de la fundación de Bayard.

Programa

13 DE JUNIO

Por la mañana

- Recuento del voto consultivo sobre el Ecónomo General
- Presentación de los textos de la Comisión «Justicia, Paz e Integridad de la Creación» y de la Comisión «Juventud y Vocación»
- Reunión con el Consejo de Administración de Bayard

Elección del Padre Ngoa como Superior General

Reacciones de los dos últimos Superiores Generales

«Nuestro hermano Ngoa ha sido elegido 11° Superior General de los Agustinos de la Asunción.

Me gusta que se haya puesto al frente de la congregación a un hombre de África con experiencia internacional.

Hemos hablado mucho de los cambios que han marcado la faz de nuestra familia religiosa en los últimos años: fuerte crecimiento en África y Asia, envejecimiento en Occidente, nuevas fundaciones y un fuerte compromiso con la formación.

Ngoa es un hombre que ha pasado su vida al servicio de la Asunción, ya sea en África, en América del Norte (México) o en Asia (Filipinas). Para dirigir la Asunción durante los próximos seis años, es necesario tener una visión grande y amplia. Pensar a lo grande y a lo ancho para hacer frente a los retos del anuncio del Reino significa vivir en el espíritu de las Bienaventuranzas. Espero de todo corazón que Ngoa cuente con un amplio apoyo. El camino sinodal que se inauguró hace 12 años en el marco del Consejo General plenario es una necesidad. El Papa Francisco nos invita a profundizar nuestra sinodalidad. Nuestro Superior General es un hombre que camina con los demás, y así da testimonio del Reino que está cerca. Padre Benoît Grière, AA, Superior General (2011-2023)



«La Asunción continúa su camino. Es alentador ver surgir una nueva generación de líderes en la Congregación. El 34° Capítulo General eligió a un «hermano joven», el Padre Ngoa, como undécimo Superior General. Llega a la misión con una rica experiencia de la Asunción, tras haberse formado en la República Democrática del Congo y en México y haber servido en México y Filipinas, tanto en pastoral directa como en formación. Habla varias lenguas, entre ellas las tres oficiales de la Congregación. En mis primeras conversaciones con Ngoa, hace muchos años, cuando era estudiante de filosofía en Kinshasa, me sorprendió su capacidad para analizar las importantes cuestiones sociales y políticas a las que se enfrenta su país con una mente abierta, con preguntas diferentes y con un verdadero deseo de aprender. Es bueno saber que aportará este mismo tipo de apertura y sensibilidad a sus hermanos y a la misión de hacer avanzar el Reino de Dios, que es la de la Asunción. Que Dios le bendiga con paz y sabiduría. Padre Richard Lamoureux, AA, Superior General (1999-2011)

Programa

13 DE JUNIO

Tarde

- Elección de la Mesa General
- Trabajo en las Comisiones



«El lunes 12 de junio de 2023 pasará a la historia de nuestra pequeña familia de los Agustinos de la Asunción por la elección del 11º Superior General, el Padre Ngoa Ya Tshihemba, sucesor del Venerable Padre Emmanuel d'Alzon. El P. Ngoa es un capitular excepcional. Participa en el Capítulo como delegado de la Provincia de Europa / Vicariato de Asia-Oceanía, donde es formador y maestro de novicios en Filipinas, país anglófono. No se formó en Europa y nunca ha vivido allí. ¿No es un reto? Su pertenencia a Europa es el resultado de una reestructuración de las Provincias. Así que pasa de la Provincia de América del Norte a la de Europa. Hizo sus estudios teológicos y universitarios en México, país hispanohablante, donde está en contacto con nuestros hermanos de la Provincia Andina. Es misionero de la República Democrática del Congo. Sus diversas misiones ilustran la colaboración transversal en el seno de la Asunción. Su elección es el signo de un Pentecostés renovado en el que la mayoría de los miembros de nuestra familia podrán escucharle y hablarle en su propia lengua (inglés, español, francés, swahili); un signo de disponibilidad misionera por amor a Nuestro Señor Jesucristo y a la Asunción; una gran baza para velar por el patrimonio de la Congregación, transmitirlo y hacerlo vida de nuestras vidas, gracias a su experiencia de interculturalidad. Un gran desafío: este hombre del Sur, en pleno corazón del África ecuatorial, está llamado a presidir los destinos de una Congregación nacida en el hemisferio Norte, en Nîmes, en el Sur de Francia». Padre Floribert Ngwese Kombi, AA, Goma (RD Congo)



«La elección del Padre Ngoa Ya Tshihemba, de origen africano, como 10º sucesor de nuestro Fundador, el Venerable Padre Emmanuel d'Alzon, no sólo atestigua que nuestra Congregación ha asumido con madurez su cambio Norte/Sur. Da la imagen de una familia religiosa que quiere adaptarse a los múltiples retos de una humanidad en constante evolución, preservando al mismo tiempo su identidad y su memoria por fidelidad a su intuición inicial. El itinerario personal del Padre Ngoa da testimonio de un verdadero conocimiento de la realidad de nuestra Congregación. Religioso originario de la Provincia de África, ha estado en misión principalmente en las Provincias de América del Norte y Europa. Padre Georges Houssou, AA, Vicario de África del Oeste, Sokodé (Togo)

«El Espíritu Santo siempre sopla donde quiere y como quiere. Por primera vez tenemos un Superior General del continente africano. Una nueva ventana se abre en la historia de nuestra Congregación y desde ella debemos contemplar los designios de Dios sin perder de vista lo esencial. Me siento conmovido por lo nuevo que se presenta y con conciencia de que todos deben seguir trabajando por la venida del Reino de Dios en nosotros y a nuestro alrededor.»

Padre Luiz Gonzaga da Silva, AA, Provincial de Brasil.



«Benditos los de corazón puro, porque ellos verán a Dios. Palabras del Evangelio que anuncian la Buena Noticia que viene de parte de Dios para nuestra querida congregación.

Reacciones de los miembros del Capítulo General

Hoy publicamos las reacciones de varios capitulares.

Mañana, compartiremos las reacciones de la familia de la Asunción.

Nuestro hermano Ngoa es Congoleño de origen y ciudadano del mundo por su condición de cristiano y nos recuerda que Dios va tejiendo la historia de este mundo con delicada dedicación y nos regala a quien desde una periferia de este mundo quiere poner a Cristo en el centro de nuestras vidas. Gracias Ngoa por tu Sí generoso y cuenta con el apoyo de tus hermanos, hermanas y laicos en la asunción.»

Padre Marcelo Marciel, AA, Vicario General, Roma



«La elección del Padre Ngoa es en sí misma una parábola de las palabras de San Pablo a los Gálatas:

«Ya no hay judío ni griego, ya no hay esclavo ni libre (...) porque todos vosotros sois uno en Cristo Jesús». Nunca he sentido tanto la verdad de estas palabras como hoy. El nuevo Padre General nos ayuda a crecer en la conciencia de que cada uno de nosotros pertenece a esta familia única que es la Asunción. Padre Iulian Danca, AA, Director del Centro San Pedro y San Andrés de Bucarest (Rumanía)

«El Capítulo confió la dirección de la Congregación a un religioso que, durante los últimos doce años, ha transmitido a los novicios su conocimiento y amor por nuestro carisma. Dadas las expectativas -interculturalidad, dominio de tres lenguas, una nueva perspectiva de nuestra vida religiosa apostólica- Ngoa cumple los requisitos. Pero es su ayuda a nuestros novicios para que vean la belleza y la fuerza espiritual del don del Padre d'Alzon a la Iglesia lo que me inspira esperanza y confianza en nuestro nuevo Superior General. Que nos enseñe bien. Padre Dennis Gallagher, AA, Provincial de América del Norte





«Nuestro nuevo Superior General se convierte así en Gran Canciller de la UAC, ya que es responsable

de asegurar la fidelidad de esta obra educativa a las orientaciones de la Iglesia y al Carisma de la Asunción. Como primer secretario administrativo del ISEAB (2001-2003), la UAC se complace en dar la bienvenida al Padre Ngoa como nuevo Gran Canciller. **Karibu tena».**

Padre Wilfrid Kibanda, AA, Rector de la Université de l'Assomption au Congo (UAC), Butembo (RD Congo)

«Una nueva página acaba de pasar para nosotros, Agustinos de la Asunción. Es «Dios quien lo dirige todo»



decía Santa María Eugenia de Jesús. Dios nos guía enviando al Padre Ngoa Ya Tshihemba como nuevo Superior General de nuestra Congregación. Es un religioso que ama a la Asunción, según el primer discurso que pronunció tras su elección, y nos invita a todos a amar a la Asunción. Para mí, esta elección es un signo profético que muestra la universalidad y la diversidad de nuestra Congregación. Como primer congoleño elegido para dirigir una Congregación internacional fundada en Francia, estoy convencido de que todos somos herederos del Padre Manuel d'Alzon. Es cierto que se habla de «cambio», pero creo que esta elección es también un tiempo de gracia y de renovación. En otras palabras, se nos invita a renovar nuestro compromiso religioso. Así pues, durante este Capítulo General de 2023, debemos contribuir a esta renovación, porque todos estamos llamados a colaborar con el nuevo Superior General para «vivir y anunciar la esperanza del Evangelio» allí donde nos encontremos.» Padre Louis

«Cuando llegaron los resultados de las elecciones, sentí a la vez alegría y miedo. Alegría al ver la confianza de los capitulares depositada en un hijo de mi pueblo, un africano, para elevarlo a la suprema moderación de la Asunción. Al mismo tiempo, ¡mucho miedo! Este miedo me vino por la magnitud de los desafíos actuales a los que se enfrenta la Congregación: las prioridades, la puesta en común de los recursos, los asuntos económicos, las exigencias de la sinodalidad, la puesta en común de los recursos, etcétera. Sin embargo, cuando miré a través del trombinoscopio, encontré en Ngoa a un hermano equipado por su dilatada experiencia misionera en cuatro continentes y su dominio de las lenguas de la congregación. También me animaron sus expectativas respecto a este capítulo: una verdadera expresión de internacionalidad e interculturalidad, un deseo real de caminar juntos como un solo cuerpo, una oportunidad de intercambios en la Fe, la Esperanza y el Amor.



Ese es el objetivo de este capítulo. Esto ha respondido sin duda a mi oración de esta mañana, cuando pedí que el Espíritu del Señor nos mostrara sin demora la persona sobre la que ha puesto su dedo. ¡Gracias a los Capitulares por su confianza en este hermano! Gracias al P. Ngoa por su Sí. Puede contar con los hermanos y hermanas de la Asunción. Es el Capítulo que lo eligió el que le dará la hoja de ruta que tendrá, en su Consejo, para poner música a los próximos seis años. Tengo mucha fe y esperanza en que toda la Congregación le apoya y le facilitará la tarea. Padre Ngoa, ¡tenga confianza en el «Alguien» a quien ha confiado sus preguntas! Debe mirar siempre hacia Él. No tenga miedo. Padre Ephrem Kasereka Kapitula, Primer Asistente del Provincial de África, Butembo (RD Congo)

Martin Rakotoarilala, AA, profesor del seminario mayor de Fianarantsoa (Madagascar)



«Que venga tu Reino». Felicidades a nuestro nuevo Superior General, el Padre Ngoa. Que nuestro

buen Dios le guie mientras extiende su Reino. Saludos. **Marisella Nyaga, Laica Asuncionista, Kenia**

«Inesperadamente, Dios nos condujo a Filipinas para buscar a un hermano congoleño para que fuera nuestro Superior General. Es la primera vez en la historia de la Asunción que un hermano africano es elegido para dirigir esta noble misión. ¡Sorprendente! Pero también lleno de esperanza: la Asunción



abre una nueva página, marcada por el cambio y la interculturalidad. Bajo la dirección del nuevo General, esperamos que la nave «asuncionista» navegue y se mantenga firme en medio de las tempestades de nuestro tiempo para anunciar la esperanza del Reino. Padre François Nguyen Hanh, AA, Superior de Vinh (Vietnam)

«En un momento en que nuestra Congregación ve aumentar sus efectivos en el hemisferio sur y disminuir sensiblemente en el norte, los capitulares eligieron al Padre Ngoa-Ya-Tshihemba para acompañar este cambio demográfico. Esta elección es, por así decirlo, «histórica» porque el Padre Ngoa es el primer Superior General negro de los Agustinos de la Asunción. Creo que es un signo de los tiempos para todos los miembros del cuerpo asuncionista. Su elección representa a la vez una continuidad y una ruptura con el pasado. Los retos a los que se enfrentará son numerosos, en particular trabajar por una mayor interculturalidad e interdependencia dentro de la Congregación, sin olvidar la fraternidad universal en un mundo roto. Le aseguramos nuestro apoyo en la oración. Padre Salvator Kasereka Musande, AA, Ecnomo de la Provincia de África



Del Mundo Asuncionista

«Nos ha alegrado la noticia esta mañana de la elección de un nuevo Superior General y hemos rezado por él en la misa. Parece una decisión verdaderamente inspirada por el Espíritu. Ngoa no sólo ha sido misionero durante la mayor parte de su vida asuncionista (ha vivido y trabajado en África, América del Norte y Asia), sino que, al haber estado implicado en la formación durante la mayor parte de su vida, aprecia profundamente el carisma y ama al P. d'Alzon. Además, domina las tres lenguas principales de la Congregación. Conoce de primera mano la internacionalidad y la interculturalidad. Le deseamos todo lo mejor. John Franck, AA (Sturbridge, EE.UU.)





Ngoa Ya Tshiemba se convierte en el nuevo superior de los Asuncionistas

Retrato

El lunes 12 de junio, los Agustinos de la Asunción eligieron nuevo superior al padre Ngoa Ya Tshihemba, religioso congoleño de la mitad sur del mundo. Una primicia para esta congregación.

Por Loup Besmond de Senneville (en Roma)

De Kivu del Norte a Roma. El lunes 12 de junio, en Roma, la Congregación de los Agustinos de la Asunción (propietarios del grupo Bayard, editor de La Croix) eligió a un nuevo Superior General para un mandato de seis años. El padre Ngoa Ya Tshihemba, de 52 años, originario de Kivu, al este de la República Democrática del Congo, sucederá al francés Benoît Grière, que estuvo 12 años al frente de la congregación.

Ingresó en la congregación a los 25 años e hizo sus primeros votos en 1996, antes de ser destinado a Kinshasa, capital de la República Democrática del Congo (RDC), donde estudió Filosofía. Después continuó sus estudios en Ciudad de México, en el Instituto de Formación Interconfesional, donde, tras su ordenación en 2008, se especializó en pedagogía, defendiendo una disertación titulada «La evaluación competencial como herramienta para la mejora de la calidad en la educación primaria». También pasó un año como párroco en la capital mexicana.

Maestro de novicios en Filipinas

Gracias a sus competencias en educación, en 2013 fue nombrado maestro de novicios en Filipinas y superior de una casa de formación. Un cargo que ocupó durante diez años, hasta su elección como Superior General. Con su traslado a Roma, el padre Ngoa Ya Tshihemba prosigue su vuelta al mundo, tras haber servido en África, América Central y Asia. Su elección supone un paso hacia el sur para esta congregación de 915 religiosos y 45 novicios. Están repartidos en 128 comunidades de 33 países.

Nunca antes un Superior General -es el undécimo de la congregación- había venido del extremo sur del mundo. Este cambio «es una señal importante, pero no significa un cambio para la congregación», comentaba el Padre Ya Tshihemba unas horas después de su elección. Este políglota (habla swahili, lingala, francés, español e inglés, además de su lengua materna, el kinande) cree que es demasiado pronto para detallar sus prioridades, pero menciona la importancia de tener en cuenta «el clamor de la tierra». Es la tierra la que está sufriendo», explica, «nuestra relación con la tierra que nos fue dada. Es un don que debemos cuidar».

Tras haber elegido a su Superior General, los Asuncionistas deben ahora proseguir su trabajo en el Capítulo General, que conducirá a la elección de los demás responsables de la congregación.

CARTAS

"Gracias por la información que han enviado a los confines de Oriente.

Os saludo con 750+++ oraciones de los (im)emigrantes vietnamitas de Gwangju. Les deseo mucha suerte y un buen trabajo. Padre André Tuan, AA (Gwangju, Corea del Sur)

"Me sorprende el uso de la palabra 'inclinación' en relación con la elección de nuestro hermano Superior General. Nos estamos inclinando hacia el vacío. Te sientas en una mecedora! etc... Lo cual no es el caso.

El departamento de comunicación tendrá que examinar este uso de una palabra en lugar de otra que es más precisa y, sobre todo, más movilizadora. [Fraternalmente".

Hermano Robert Migliorini, AA (París - Denfert-Rochereau).

PARA SEGUIR LOS TRABAJOS DEL CAPÍTULO GENERAL

- Sitio web de la Congregación www.assumptio.org actualizado por el Padre Marcelo Marciel: <marcelomarciel1@gmail.com>

- Páginas Facebook: Capítulo General de la Asunción

- Youtube : Augustiniani ab Assumptione

- Participar en el «Correo de los lectores» de este «Diario capitular» haciendo preguntas, reaccionando al trabajo de los capitulares (bernardholzeraa@gmail.com) o en Facebook.

Despacho de Vatican News:

<https://www.vaticannews.va/fr/eglise/news/2023-06/le-pere-ngo-a-ya-tshihemba-nouveau-superieur-des-assomptionnistes.html>

Cathobel, página web de la Conferencia Episcopal Belga

<https://www.cathobel.be/.../les-assomptionnistes-ont-elu.../>



«Diario del Capítulo»

Redacción: Bernard Holzer, Clément Löbel, Loredana Giannetti.

Fotos: Dominique Tho, Clément Löbel y Didier Remiot.